
本报3月7日讯(通讯员 宗
禾 记者 樊伟宏) 7日，市委
书记王浩参加了市政协十一届
四次会议民主党派、工商联联
组的讨论。强调要充分发挥政
协组织人才荟萃、智力密集优
势，深入研究思考事关淄博科
学发展的重大问题，合力推动
工作落实，为全市改革发展稳
定贡献力量。

讨论会场气氛热烈，各位政
协委员踊跃发言。在听取了委员
发言后，王浩说，在过去的一年
里，市政协的工作取得了很大成
绩，广大政协委员积极参与市
委、市政府中心工作，在推进“同
心”实践社会服务、加强重大课
题调查研究、促进项目建设和招

商引资等方面，做了很多富有成
效的工作，为全市经济社会发展
作出了重要贡献。

王浩强调，谋划好新常态下
淄博的发展，是这次两会的主要
任务。当前，面对新常态新形势，
做好转方式调结构、生态环境
建设、统筹城乡发展、文化强市
建设、保障和改善民生等重点
工作，需要包括政协委员在内
的全市各个方面进一步加强调
查研究，共同把推动淄博科学
发展的时间表、路线图谋划好，
把每一个方面的实施方案确定
好，把实现发展目标的具体措施
制定好，合力推动淄博老工业城
市转调升级、爬坡过坎，尽快进
入“快车道”。

王浩强调，希望广大政协
委员进一步增强主人翁意识和
责任担当精神，深入思考事关
全市科学发展的重大问题，帮
助市委、市政府把准脉、找准症
结、开好药方，找到解决问题的
对策、方案、措施、办法，为全市
科学发展作出新的更大贡献。
要大兴求真务实之风，铺下身
子、真抓实干，把发展路径、切
入点、着力点、工作重点搞清
楚、弄明白，以务实管用的措施
把口号变成行动、把行动变成
现实。各位政协委员都是各条
战线上的骨干和优秀代表，要
立足本职，带头落实好市委、市
政府的新部署、新要求，发挥好
示范作用。

王浩参加党派联组讨论时强调：

合合力力推推淄淄博博转转调调升升级级爬爬坡坡过过坎坎

本报3月7日讯(通讯员 宗
禾 记者 樊伟宏) 7日，市政
协主席陈家金参加教育界别分
组讨论时要求，要充分认识经
济发展新常态的任务要求，充
分发挥社会主义协商民主重要
渠道作用，紧紧围绕淄博稳增
长、促改革、调结构、惠民生重
要决策部署，认真履行政治协
商、民主监督、参政议政职能，
凝聚起热爱淄博、建设淄博、发
展淄博的正能量。

陈家金在听取了委员发言
后说，委员们各抒己见，踊跃发
言，对完善义务教育均衡发展、教

育信息化建设、教育资源整合配
置、特殊教育优化等提出很多好
的意见建议，听后很受启发。

陈家金指出，2015年是全面
深化改革的关键之年，是全面推
进依法治国的开局之年，也是完
成“十二五”规划的收官之年，要
切实发挥协调关系、汇聚力量、
建言献策、服务大局的重要作
用，为全面建成小康社会、推进
全市经济社会科学发展献计出
力、建功立业。

陈家金强调，近年来，淄博教
育事业在市委的领导下，各项工
作卓有成效。十年树木，百年树

人。教育涉及千家万户，教育界要
加大工作力度和资金投入，为教
育事业的发展提供坚实的保障。
要积极创造良好的教育环境，进
一步整合教育资源，加快基础设
施建设步伐，加大教师队伍的教
育培训力度，着力营造公平的竞
争环境，使广大教师安心就教，专
心从教。教育界的政协委员要为
推动全市教育事业发展认真履
行职责，积极建言献策。要充分发
挥自身优势，爱岗敬业，勤奋工
作，发挥好骨干带头作用，为推动
淄博在全面建成小康社会进程
中走在前列做出新的更大贡献。

陈家金参加教育界别分组讨论时强调：

整整合合教教育育资资源源，，让让教教师师专专心心从从教教

本报3月7日讯（记者 刘
光斌 ) 7日上午，在淄博市政协
十 一 届 四 次 会 议 分 组 讨 论 环
节，从齐文化建设到对环保问
题的关注，从创新工商联的工
作到建立大侨务格局，委员们
在建言献策的过程中表现出极
大的热情，并且发言开门见山，
不讲套话、空话。

本届政协会议开幕式上，
新任淄博市市委书记王浩做了
重要讲话。“今年王书记在讲话
中提到要通过法治淄博建设释
放活力，而我的两份提案都是
关于依法治市的，其中有一条
便是建议通过推进法治创新释
放制度红利。”市政协委员孟强
说，在他的理解中，市委书记王
浩所提到的“释放活力”，应当
是指通过法制建设所带来的竞
争软实力。

“王浩书记这次谈话给我
的感觉就是框架很明确，不讲
空话套话，直接点明问题，而且
连续用了‘任务很重’这样非常
坦率的表达方式。”市政协委员
滕国权觉得，本届两会更加突
出了务实的作风，不讲求歌功
颂德，而是直面淄博当前所存
在的问题。

在 分 组 讨 论 现 场 记 者 看
到，深受务实会风的影响，有的
委员本来准备好了讲话稿，但
是在正式发言时，往往直接脱
稿说出自己的观点。

政协会议进入分组讨论，委员探讨问题很务实

准准备备好好的的讲讲话话稿稿，，发发言言时时没没用用上上

在分组讨论会上，很多委员
们所关注的问题经常不谋而
合，7日上午，最先发言的四名
委员，其中就有三名将焦点对
准了齐文化建设的问题。

“淄博虽然有文化名城之
称，但这几年的齐文化研究事实
上一直处于被忽视的边缘状
态，”政协委员吴宗杰直言不讳，
他认为齐文化的建设已经成为
了淄博既定的议事日程，当务之

急便是整合相关资源，做一个可
靠的中长期建设规划，指导建
设。还可模仿岳麓书社的形式，
在淄博重启稷下书院，使其成为
一个齐文化的宣传教育基地。

而有的委员则站在齐文化
与各个产业相互融合的角度，为
齐文化建设的规划提出了建议。

“淄博各区县也都有一些有特色
的地域文化，如孝文化等，今后
可以形成以齐文化为龙头，其他

文化相辅相成的整体。”市政协
委员苗玉认为，齐文化在旅游方
面拥有十分巨大的发展空间，其
重商的内涵也十分切合当前转
型升级的主题。

此外，市政协委员林红霞还
提出将齐文化的推广融入教育
中的建议，“编一些读本或者小
册子，从小学生就开始抓起，让
更多人了解齐文化的故事和内
涵。” 本报记者 刘光斌

加强文化产业融合，整合多方资源，委员建议：

重重启启稷稷下下书书院院传传承承齐齐文文化化

今日议程

政协
上午9:00，列席市十四届人

大四次会议，听取市政府工作
报告及相关报告

10:30，分组讨论市政府工
作报告及相关报告

下午2:00，继续分组讨论市
政府工作报告及相关报告

人大
上午9:00，举行第一次全体

会议
1、宣布大会开幕；
2、奏国歌；
3、周连华代市长作政府工

作报告；
4、审查淄博市2014年国民

经济和社会发展计划执行情况
与2015年计划草案的报告(书
面)；

5、审查淄博市2014年预算
执行情况和2015年预算草案的
报告(书面)。

10:30，分组会议，审议政府
工作报告。

下午2:00，分组会议，审议
政府工作报告。
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